

ABSTRAK

Megawati. 2013. *“Peningkatan Keterampilan Menulis Puisi Bebas dengan Pendekatan Kontekstual pada Siswa Kelas VIII E SMP Negeri 7 Pontianak Tahun Pelajaran 2012/2013”*. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Tanjungpura Pontianak (Pembimbing: Drs. Abdussamad, M.Pd., dan Dra. Endang Susilowati, M.Si.).

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kurangnya motivasi siswa untuk serius mengikuti kegiatan pembelajaran, kurangnya minat siswa terhadap pembelajaran, dan siswa yang tidak tuntas dalam pembelajaran memahami lebih banyak daripada siswa yang tuntas, khususnya pada materi menulis puisi bebas dengan pilihan kata yang tepat. Oleh karena itu, untuk meningkatkan keterampilan menulis puisi bebas pada siswa kelas VIII E SMP Negeri 7 Pontianak, digunakan pendekatan kontekstual dalam kegiatan pembelajaran.

Berdasarkan uraian di atas, permasalahan yang dipaparkan dalam penelitian ini adalah: “Apakah penerapan pendekatan kontekstual dapat meningkatkan keterampilan menulis puisi bebas dalam pembelajaran bahasa Indonesia pada siswa kelas VIII E SMP 7 Pontianak tahun pelajaran 2012/2013”. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hasil dalam penerapan pendekatan kontekstual untuk meningkatkan hasil belajar menulis puisi bebas dalam pembelajaran bahasa Indonesia kelas VIII E SMP Negeri 7 Pontianak tahun ajaran 2012/2013.

Penelitian ini merupakan Penelitian Tindakan Kelas (PTK) yang meliputi dua siklus. Tiap siklus terdiri atas empat tahapan, yaitu 1) perencanaan, 2) tindakan, 3) pengamatan, dan 4) refleksi. Data penelitian ini diambil melalui tes dan nontes. Alat pengambilan data tes yang digunakan berupa instrumen tes menulis puisi bebas. Sementara itu, alat pengambilan data nontes berupa pedoman observasi sikap siswa mengikuti pembelajaran dengan pendekatan kontekstual, pedoman observasi terhadap kemampuan guru melaksanakan pengajaran dengan pendekatan kontekstual. Selanjutnya data dianalisis secara kuantitatif dan kualitatif.

Berdasarkan hasil analisis data, dapat disimpulkan sebagai berikut. Persentase aktivitas siswa kelas VIII E SMP Negeri 7 Pontianak tahun pelajaran 2012/2013 dalam mengikuti pembelajaran menulis puisi bebas dengan pendekatan kontekstual mengalami peningkatan, yaitu pada siklus I 54% menjadi 89,18% pada siklus II. Jadi, terjadi peningkatan sebesar 35,18%. Sementara itu, rata-rata hasil belajar siswa kelas VIII E SMP Negeri 7 Pontianak tahun pelajaran 2012/2013 dalam mengikuti pembelajaran menulis puisi bebas dengan pendekatan kontekstual mengalami peningkatan, yaitu pada siklus I nilai rata-rata kelas adalah 65 meningkat menjadi 78. Jadi, terjadi peningkatan nilai rata-rata sebesar 13.

Kata kunci: menulis puisi bebas, pendekatan kontekstual.